

# Karate



**El Departamento Nacional de Kung Fu empieza la temporada con fuerza para afrontar el trimestre de más actividad nacional con la vista puesta en el Campeonato de España el próximo 22 de noviembre en Guadalajara.**



## Cursos Nacionales Kung Fu

**E**l 27 de septiembre se continuó el Programa Formativo de Kung Fu Taiji Quan y Chi Kung en Toledo (Toledo) a cargo del Director Nacional, Miguel Ángel Rojo Darriba, y en colaboración con la Federación de Karate de Castilla-La Mancha. El siguiente será el 8 de noviembre.

Por su parte, el 2 de octubre el Secretario Nacional, Andrés López Martínez, impartió un curso de Kung Fu Taiji Quan & Chi Kung en el Polideportivo Municipal Javier Hernanz de Arriondas (Parres, Asturias) con la colaboración de la Federación Asturiana de Karate. En esta ocasión se centró en el trabajo del programa hasta Tercer Duan. En el apartado de Chi Kung se repasó la tabla Yi Qi Yang Fei Gong y en el apartado de Taiji Quan se desmenuzó la forma de 40 movimientos, con sus particularidades y diferencias con otros estilos de Taiji. El siguiente será el 13 de noviembre de 2025.

Recordamos a los lectores que en los cursos formativos nacionales se abordan las características técnicas y

filosóficas del Taiji Quan y Chi Kung, para que todas las personas participantes puedan optar al examen de Cinturón Negro Primer Duan por la Real Federación Española de Karate y Disciplinas Asociadas al finalizar el programa. El grado es el mérito deportivo exigido para el acceso a las titulaciones de enseñanza deportiva reglada acorde al programa formativo publicado en el Boletín Oficial del Estado (*Resolución de 24 de abril de 2012, de la Presidencia del Consejo Superior de Deportes, por la que se publica el plan formativo de la especialidad de kung fu*).

También se ha convocado el Curso de Acreditación de Coach de Kung Fu a celebrar online entre los días 18 y 26 de octubre de 2025. La Acreditación de Coach de Kung Fu es **imprescindible** para aquellos entrenadores que deseen intervenir en cualquier competición nacional (y para su estancia en pista). Asimismo, se recuerda que las personas acreditadas en 2023 deberán actualizar para poder ejercer las labores de Coach en campeonatos oficiales. Obtén toda la información a través de tu Federación Autonómica.

# Kung Fu RFEKYDA

# Karate



REAL FEDERACIÓN  
ESPAÑOLA DE KARATE Y

## ***Curso Técnico Deportivo Kung Fu Nivel I y II***

El Departamento Nacional de Kung Fu ha convocado la tercera promoción de los Cursos de Técnico Deportivo de Kung Fu para el Nivel I y el Nivel II a celebrar en 2026.

El Curso de Técnico Deportivo de Kung Fu organizado por la Real Federación Española de Karate y Disciplinas Asociadas se realiza acorde al programa formativo publicado en el Boletín Oficial del Estado (Resolución de 24 de abril de 2012, de la Presidencia del Consejo Superior de Deportes, por la que se publica el plan formativo de la especialidad de kung fu).

Estos cursos son fruto del compromiso del Departamento Nacional con una formación continua y de calidad que habilite a los técnicos de kung fu para la docencia del Kung Fu con una **titulación oficial**.

**¡Plazas Límitadas!** Más información a través de tu Federación Autonómica.

## ***Examen de Cinturón Negro de Kung Fu***

Se realizará una Convocatoria de Examen de Cinturón Negro de Kung Fu hasta 6º Duan en el Palacio Multiusos



J.M. RODRIGUEZ / R.F.E.K. y D.A.

de Guadalajara el domingo 23 de noviembre de 2025. Este examen finaliza las convocatorias de 2025, siendo el siguiente en el primer trimestre de 2026.

## Departamento Nacional de Arbitraje de Kung Fu

El Departamento Nacional de Kung Fu tiene el placer de anunciar una nueva etapa en la dirección nacional de arbitraje de Kung Fu, que pasará a estar dirigida por dos de nuestros árbitros nacionales:

• **Director Nacional Arbitraje:** Antonio José Domínguez González,

• **Subdirector Arbitraje:** José Manuel Alonso Serrano.

Desde estas líneas les deseamos los mayores éxitos en esta nueva etapa que serán los éxitos del Kung Fu nacional.

## Curso Nacional de Arbitraje

El próximo **18 de octubre** se celebrará el Curso Nacional de Arbitraje de Kung Fu para las titulaciones y actualizaciones de Juez Crono-Anotador, Árbitro Regional, Juez Nacional B, Juez Nacional A y Árbitro Nacional a celebrar online. Posteriormente, el **21 y 22 de noviembre** se realizarán las jornadas prácticas coincidiendo con la celebración del Campeonato de España de Kung Fu en Guadalajara. La realización y superación de ambas partes (teórica y práctica) son obligatorias para la obtención de la titulación. Asimismo, se recuerda que las personas tituladas o actualizadas en 2023 deberán actualizar para poder arbitrar. Toda la información a través de tu Federación Autonómica.

# Kung Fu RFEKYDA



J.M. RODRIGUEZ / R.F.E.K. y D.A.

## Reglamentos de Competición 2025

El Departamento Nacional ha publicado el nuevo reglamento de competición para las modalidades de Taolu y Combate que los lectores pueden descargar en nuestra página web ([www.kungfu-rfeek.com](http://www.kungfu-rfeek.com)).

En las novedades más destacadas en el reglamento de Taolu se encuentra la síntesis del sistema de puntuación, los criterios de valoración y los tiempos de ejecución de las formas en eventos con limitación de tiempo.

En el reglamento de Combate destaca la incorporación de una de nuestras modalidades propias, el Shuai Jiao (lucha). Además, se ha sintetizado y homogeneizado los sistemas de puntuación para todas las modalidades, así como una denominación más simple para las advertencias y penalizaciones, la descripción del proceso de pesaje y la inclusión de un apéndice con los gestos arbitrales.

## Cursos y Actividades Autonómicas

Nuestros técnicos de Kung Fu continúan promocionando nuestra disciplina a través de cursos periódicos formativos acorde a la normativa de grados de Cinturón Negro.

Hemos arrancado el 6 y 7 de septiembre con un Curso de Kung Fu Taiji Quan & Tui Shou en las instalaciones de Budo Sakura (Cornudilla, Burgos) a cargo del Director de Grados de Kung Fu, Lucio Filgueira Loza, y del Director de Kung Fu de Castilla y León, José Ángel Amor Sánchez. El curso se centró en el perfeccionamiento del trabajo de segundo duan, con especial hincapié en el trabajo de mano vacía y espada en la jornada de mañana. En la jornada de tarde, la práctica se centró en el trabajo de Tui Shou.

El 20 de septiembre se realizó la tercera sesión del programa de formación de cinturón negro de Kung Fu Wing Chun en Cáceres en colaboración con la Federación Extremeña de Karate y Disciplinas Asociadas.

El curso, impartido por Luis Miguel Gismero, que abordó las características técnicas y filosóficas del Wing Chun, sirve como preparación para los exámenes de Cinturón Negro de Kung Fu de 2026. El curso estuvo dividido en tres partes en las que se trabajaron: Siu Nim Tao, Luk Dim Bun Gwun, Lat Sao y aplicaciones.

Los días 4 y 5 de octubre la Escuela de Taichi Huesca organizó un nuevo Curso de Formación Continua en Kung Fu Taiji Quan que impartido por Miguel Ángel Martí.

El 11 de octubre el Director de Kung Fu de la Federación Extremeña de Karate y Disciplinas Asociadas, Juan Diego Sánchez Sánchez, impartió un Curso de Kung Fu Taiji Quan en Villanueva de la Serena (Badajoz).

## Cursos Nacionales con Maestros Chinos

Se acerca nuestro curso de Kung Fu Taiji Quan con la familia Yang. El último fin de semana de octubre (25 y 26), tendremos una cita en Cervo (Lugo) con el maestro Yang Jun, 5º generación del Taichi de la familia Yang y heredero directo de Yang Luchan. En esta ocasión trabajaremos espada. Las inscripciones ya están abiertas. Allí os esperamos a todos para daros la bienvenida al Departamento y compartir un magnífico fin de semana compartiendo nuestra pasión por el Taiji Quan.

Si practicas Taichi, ¡no te lo puedes perder!

Si practicas Yang Tradicional, ¿cómo es que no te has apuntado todavía?

## Campeonatos Autonómicos de Kung Fu

El próximo 8 de noviembre se celebrará en el Polideportivo de Lugo de Llanera (Llanera) el Campeonato de Asturias de Kung Fu organizado por el Departamento de Kung Fu de la Federación Asturiana de Karate y Disciplinas Asociadas. Paralelamente se realizará un Campeonato Interautonómico de Kung Fu, ambos en las modalidades de Taolu, Qingda y Tuishou desde categoría alevín hasta máster. También habrá categorías para personas con discapacidad.



# Kung Fu RFEKYDA

# Karate



## Campeonato de España de Kung Fu

Ya tenemos el Campeonato de España de Kung Fu en marcha. Será el próximo 22 de noviembre en el Palacio Multiusos de Guadalajara. Todas las categorías, desde alevín a master, individual, duos o equipos, con y sin discapacidad.

En taolu tendremos competición para los estilos externos y Taichi. Ambas en mano vacía y arma, tanto en individual como duo. Además, habrá la modalidad de equipos para Chi Kung. Y como no, todas las categorías las podrán disputar personas con discapacidad. Este año, además como novedad, tendremos la categoría K50, para personas con discapacidad auditiva.

En combate tendremos Qingda (semicontacto), Sanda (pleno contacto), Tuishou a pies fijos y la novedad de este año: Shuai Jiao (lucha). Todos podremos disfrutar de los mejores luchadores de Kung Fu que intentarán lograr ser campeones de España.

El 22 de noviembre todos los que amamos y vivimos por el Kung Fu tendremos un día de hermandad, compañerismo y competición del más alto nivel.

¿Cuál es tu excusa para no participar?

## Próximas Actividades

**En el horizonte se avecina un final de año intenso:** Curso de acreditación de coach, curso nacional de arbitraje, campeonato de España de Kung Fu y examen nacional de Cinturón Negro. Además de los cursos formativos nacionales en noviembre en Toledo y Arriondas, así como cursos autonómicos por todo el territorio nacional.

Y tendremos alguna sorpresa para 2026.

Todo esto y mucho más, lo podrás encontrar en nuestra web: [www.kungfu-rfeek.com](http://www.kungfu-rfeek.com)

El Departamento Nacional de Kung Fu da la bienvenida a todas las personas que se quieran integrar y formar parte de nuestro proyecto, donde todos tendrán su espacio, representación y recibirán respaldo.

*“Uno viaja más rápido sólo, pero en grupo llega más lejos”*

# CAMPEONATO ASTURIANO DE KARATE INTERAUTONÓMICO KUNG FU



8 NOVIEMBRE 2025, A LAS 10:00H.  
POLIDEPORTIVO JOSÉ MARTÍNEZ "BOTÓN"  
LUGO DE LLANERA

ORGANIZA: FEDERACIÓN ASTURIANA DE KARATE Y D.A.



**Kung Fu RFEKYDA**



**HNDS.  
TOXEDO**

